

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

ESTADO Y PADRES DE FAMILIA

La erupción bolchevique

Es unajlamentable verdad que hay una categoría familiar y social que va perdiendo prestigio y valor a los ojos de la civilización moderna: la de Padre de Familia.

En el seno de muchos hogares, muchos más de los que pudiera creerse el padre va viendo lo que pudieramos llamar la magullita de los sueldos, cuyo funcionamiento efloz del 30 o el 31 de cada mes al 3 o 4 del siguiente, en la única, o casi única ración de ser de la categoría. Pero ahora, no hablemos de este aspecto de la cuestión que, por sí solo, merecería una atención diligente y un estudio minucioso. Cada minuto más la familia escapa al padre y se disuelve en el torrente de la vida colectiva, con toda sus simas y riesgos.

No contribuye poco a este mal la desconsideración que la organización familiar merece al poder público, que apenas cuenta en su haber lo que hemos convenido en llamar protección a la familia numerosa, los tímidos en ayos de seguros de maternidad, las flechas a la vejez, especie de carantoría social, mas plausible por su acierto que por su eficacia.

Pero lo que tendría positiva, irrefragable, este es, el robustecimiento de la autoridad y del prestigio paternos por parte del Estado, eso no solo no acontece, sino que recibe, a diario, desde la Gaceta, en países de contextura íntima tradicional, como España, recibe a diario, decimos, un mentís.

La dirección, no nos engañemos, es bolchevique, y nadie debe de asustarse de los hombres, sino de que sea o no preciso emplearlos. La dirección es bolchevique, porque igual puede, ser la última consecuencia de romper la trama familiar y socavar el prestigio paterno, en lo que más puede y debe brillar, esto es, en toda materia que se roce con la dirección y educación de la prole?

Cuando el hijo advierte que un Estado, que a sí mismo se atribuye la omnipotencia y el monopolio desenfrenado en lo tocante a la enseñanza, obliga al padre que la paga y mantiene (así como al mismo Estado, por otro) toda intervención oficial, rechazando cualquier intento de colaboración, cualquier iniciativa por razonada y responsable que sea, enseña

al hijo esta peligrosa teoría:—Tu padre no tiene sobre ti jurisdicción alguna: cuando te oigas advertirte, encaminarte, guiarle, piensa que solo la Gaceta puede ser tu monitor, porque aquí, en lo que se refiere a tu espíritu y a tu porvenir, tu padre no es nadie. Yo el Estado, te ogeré te enseñaré, te moldearé. ¡Tu padre, que paguel!...

Y esto es, justamente, lo que el Estado español acaba de quitar desde la Gaceta declarando que no hay por que las Universidades reconozcan las Asociaciones de Padres de Familia.

Aquí donde es posible la creación de Asociaciones de todo orden, de todo oficio, de toda finalidad... ¡Incluso las que tienen por finalidad última la destrucción del Estado mismo!... Aquí, los padres de familia, pueden, no faltaba más, reunirse, asociarse, para jugar al billar, para perder el tiempo con caretas sociales mas o menos artificiales, para todo... Para todo, excepto para hacerse oír oficialmente del Estado en que lo que a ellos, padres, ha de interesarles y con moverles más; la educación, la enseñanza de sus hijos.

Pues bien. Esto, repitámoslo, es un sintoma bolchevique, una erupción, un brote del mal de ahora, cuyo período terminal es la disolución familiar, por tantos modos y motivos estimulada.

Y es, también, y por lo mismo, un quebrantamiento grave de la ley conmovedra por excelencia; mucho más conmovedora que la cédula gratis al padre prolífico o el puñado de perros gordas al valentudinario—aparte el resplandor espiritual del talento, que nadie negará, naturalmente.

Pero mantienen y respaldan al padre en su puesto, que debe a Dios, y en su autoridad, que la ley natural le otorga, y su magisterio y ministerio al frente de la sociedad, completa o total, que es la familia, por el mismo fundada, es obligación estricta de la sociedad jurídica estatal.

Esa es la obligación estricta que el Estado español se complace ahora en transgredir. No podemos arrendarle la ganancia.

VICTOR ESPINOS

Madrid 3-10-30.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado a ésta, después de una larga temporada por varias ciudades españolas la distinguida señora doña Josefa Ribo viuda de Clares.

—A Madrid el comisario de la Armada, don Francisco Bosch.

NOTAS VARIAS

Al reanudarse los trabajos en el laboratorio que dirige el médico señor Domínguez, del Cuerpo de Sanidad Nacional, continuará prestando sus servicios gratuitos a los pobres y quedará abierta una nueva Sección preparatoria para aspirantes a inspectores municipales de Sanidad. Ve a ellos Higienistas y sanitarios subalternos, a precios convencionales.

—Ha dado a luz felizmente una preciosa niña la distinguida esposa de don Albarto Colomer Martí, capitán de Artillería. Baharabuena a los dichosos padres.

ENFERMOS

Se halla enferma la distinguida es-

La traida de aguas

El próximo día 14, a las doce horas, se celebrará en el Palacio de la Capitanía General una reunión extraordinaria del Pleno de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla.

«El Correo» de Alicante, del día 7 del actual, publica el siguiente suito:

LAS AGUAS DEL TAIBILLA

Al dar cuenta a nuestros lectores de la reunión que se celebró últimamente en el Ayuntamiento de Cartagena, para la redacción del proyecto de empuje destinado a los Canales del Taibilla, dijimos por un error de expresión, que los estudios los hizo el Comité Ejecutivo de la Mancomunidad. Hemos de rectificar gustosos ese extremo, en el sentido de haber sido la ponencia nombrada por el Pleno de la Mancomunidad, la que se reunió bajo la Presidencia del digno Alcalde de Cartagena, don Francisco Muñoz Delgado, muy querido amigo nuestro.

Co-ste así para los efectos oportunos.

Una boda

En la capilla del Sagrado Corazón de la parroquia de Santa María de Gracia se ha celebrado esta mañana a las once el enlace matrimonial de la bellísima y aristocrática señorita Caridad Moreno de Guerra, hija del capitán de fragata don José Manuel, con el teniente de navío don José Nieto.

El altar estaba muy bien adornado con plantas y flores.

La novia que vestía un elegantísimo traje blanco, estaba bellísima, dándole mayor y lo a su hermosura la naturalidad en su rostro, la vivísima expresión de sus hermosos ojos y la simpatía sin límites que irradiaba de toda su persona.

El velo sujeto a media cabeza, era de tul, también blanco, orlado de auténtico encaje, y enmarcaba maravillosamente la cara tan enjuta y tan sugestiva de Caridad Moreno de Guerra.

En sus manos llevaba precioso ramo de nardos y rosas blancas.

El novio vestía el uniforme de gala del cuerpo a que pertenece.

Aprendieron a los contrayentes el padre de la desposada y su tía la distinguida señora doña Leocadia Pérez de Moreno de Carre.

Bendijo la unión el teniente cura del Departamento don Antonio Gutiérrez Criado.

Levantó el acta en delegación del Juzgado don Pedro Juan Serrat, y en ella se maron, como testigos del acto, don Francisco Muñoz Delgado, don Julio Minguéz, don Luis Vial, don Antonio Alonso, don Agustin Cuesta, don Andrés Píezar, don Melchor Ordoñez, don Antonio Nieto, don Fernando Pérez y don José María de la Huerta.

Por el reciente luto de los señores de Moreno de Guerra la boda se celebró en la intimidad, pero fueron numerosas las personas que concurrieron a la iglesia a ver la boda, prueba de las muchas simpatías con que cuentan en Cartagena los novios y sus familias.

Reciban el nuevo matrimonio nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a su padre don José Manuel, y especial a sus tíos el capitán de fragata don Antonio y su bella esposa doña María Luisa Ripoll que han sido los padres de la novia desde la muerte de su malograda madre.

AYUNTAMIENTO

Sesión aplazada

Por falta de número de señores presentes de Alcalde la sesión de la Comisión municipal Permanente arrojada para hoy a las once, quedó aplazada para mañana a la misma hora.

Sesión extraordinaria sobre Casas Baratas

Por disposición del señor Alcalde el próximo martes 14 del actual, a las once de la mañana celebrará sesión extraordinaria la Comisión Permanente para tratar sobre el asunto de Casas Baratas.

En la Catedral Antigua

Con la solemnidad y esplendor característicos de estos cultos, dará mañana principio en la Catedral Antigua la novena al Inmaculado Corazón de María.

Ocupará la sagrada cátedra todas las tardes el elocuente misionero del Corazón de María R. P. Nazario Alonso Gil, de la residencia de Zimora.

Los cultos del novenario por el orden que ya hemos anunciado, se celebrarán por la mañana a las ocho y por la tarde a las 6.

Estas solemnes funciones, habrán de verse como de costumbre, concurridísimas.

DE FUTBOL

Como tenemos anunciado, el próximo domingo comenzará el campeonato regional de primera categoría, contendiendo el Imperial F.C. de Murcia y nuestro titular.

El partido se jugará en el Stadium Cartagenense dando principio a las tres y media.

DEPORTISTAS

El próximo día 12

aparecerá en Madrid

GRAN SPORT

Diario nacional de todos los deportes

Dos ediciones diarias

Las más amplias informaciones de los acontecimientos deportivos en España y en el extranjero, en la edición del lunes por la tarde.

Hace 40 años

Viernes 10 de Octubre 1890

—La Comisión de policía está estudiando el expediente para la alineación y arreglo de la plaza de Casellón.

—La empresa del Circo ha solicitado permiso de la Alcaldía para colocar en la calle de Jabonerías tres arcos de luces, análogos a los que en la calle Mayor se instalan en carnaval.

Esta noche o mañana comenzarán a prestar servicios dichos aparatos. —Mañana a las 7 de la noche contraerán los indisolubles lazos del matrimonio en la capilla del Prendimiento la simpática señorita de López Peñafiel y el señor Alessón.

Reciban por adelantado el parabien los nuevos cónyuges.

(De nuestra colección)

Información de Marina

Del Departamento

Ha cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el capitán de navío don Manuel Fernández Piñal comandante del crucero «Príncipe Alfonso» comisario don Francisco Bosch y el teniente de navío don Enrique de Guzmán, comandante del torpedero, número 12.

—Se pasaporte para Cádiz, el teniente de navío don Eugenio Calderón que ha sido destinado a la Escuadra.

—El Id. para Madrid, en comisión del servicio, al comisario don Francisco Bosch.

—Mañana a las once se celebrará en la sala de Justicia del Arsenal, un consejo de guerra ordinario para ver y fallar causa seguida por el delito de polizontaje.

Será presidido por el capitán de fragata don Juan Muñoz Delgado y Garrido, actuando como vocal ponente, el teniente auditor de segunda clase don Rafael Hernández (Ros y Cordero), y asistirán como vocales, los tenientes de navío don Alfredo Oliva don Servando Arbol, don Tomás Moyano y don Ramón Rodríguez Lizón y el capitán de Infantería de Marina don Carlos de Miguel y como vocales suplentes, el teniente de navío don Otón Sánchez Vizcaino y el capitán de Infantería de Marina, don Francisco García.

—Esta tarde a las seis marchó a para Cádiz el crucero «Príncipe Alfonso».

—Hoy efectuaron pruebas los submarinos «C 6» y «A 2» y el torpedero «Astora».

En el Patronato

El próximo domingo en la tarde tendrá lugar en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús otra bonita velada teatral con un gran programa que constituirá un nuevo éxito para los jóvenes de la Sección Dramática de este Centro.

Sensible desgracia

Estando haciendo gimnasia en el cuartel del 70 el joven Emilio Cabezas Braguñales, de 15 años, tuvo la desgracia de caer al suelo, ocasionándosele la fractura complicada del cúbito y radio izquierdo por su tercio medio, pronóstico grave.

Fué trasladado en el Hospital de Caridad. Le deseamos un pronto restablecimiento.

Espéctáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Teatro Circo.—Compañía de comedias cómicas de Carmen Echavarría. Esta noche a las 9:45 «Las porristas mujeres» en 3 actos.

Cine Sport.—Hoy Enciclopedia Pathé. «Retrospectiva oportuna» (comedia deportiva) y «Enfriando la verdad» (cómico). Mañana «Novela vivida».

CASAU

Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día

posa de don Joaquín Moncada Moreno.

LETRAS DE LUTO

En la capilla del Asilo de la Farolera se celebraron solemnes funerales por el alma de la malograda señorita Anita Manzano Peláyo, fallecida recientemente.

A sus afligidos padres y demás familia renovamos el pésame más recio.

Teatro Circo

Aoche se repuso la comedia de los Quinteros «Los mosquitos» en la destacaron su labor la señora Echevarría y los señores Martínez Soto y nuestro paisano el notabilísimo actor cómico Enrique Lorente.

Esta noche se estrena «Las pobrecitas mijejas» de Luis de Vargas, con decorado de Juan Moreno.

Adquiera Vd. ALTAVOZ PHILIPS Carasterísticas admirables CASAU, MAYOR 13